
germeister Christian Pröbst und dem
Ortsverband intensiv begleiten und mich
für Ihre Anliegen stark machen. Es ist mir
ein Herzensanliegen, dieses für die
Marktgemeinde Wartenberg so wichtige
Infrastrukturprojekt zu unterstützen und
erfolgreich abzuschließen. 

Herzliche Grüße
Ihre 

Ulrike Scharf, MdL
Landesvorsitzende Frauen-Union Bayern
Staatsministerin a.D.

die Strogenstraße ist die Verkehrsader
der Marktgemeinde Wartenberg. Seit vie-
len Jahren setze ich mich gemeinsam mit
dem CSU-Ortsverband Wartenberg für
die dringend notwendige, unausweichli-
che Sanierung des Fahrbahnbelags ein.

Der Zustand der Ortsdurchfahrt Warten-
berg ist so nicht mehr hinnehmbar und
der bauliche Zustand der Straße ver-
schlechtert sich stetig. Auch das Abfräsen
der Verdrückungen auf der Straße, das ich
erreichen konnte, hat leider keine große
Abhilfe verschafft. Bei Regen steht das
Wasser noch immer auf der Straße. Die
Dringlichkeit der Sanierung ist sehr hoch
und darf nicht länger hinausgezögert wer-
den. 

Ich freue mich deshalb sehr, dass nach in-
tensiven Gesprächen mit dem Bauminis-
terium und dem Staatlichen Bauamt
Freising die Sanierung der Strogenstraße
für den Sommer 2022 geplant ist. Beson-
ders wichtig ist mir dabei, dass der kom-
plette Streckenabschnitt von der
Druckerei Gerstner bis zum Sonnenhof
saniert wird, da in diesem gesamten Be-
reich die Schäden besonders hoch sind.

Mit so einer großen Sanierung sind natür-
lich auch immer Herausforderungen für
Sie liebe Bürgerinnen und Bürger, aber
auch für die lokalen Betriebe, verbunden.
Selbstverständlich werde ich die weiteren
Planungen zur Sanierung mit dem 1. Bür-

November 2021

Liebe Wartenbergerinnen und Wartenberger,

Die Stimmkreisabgeordnete Ulrike Scharf
und Bürgermeister Christian Pröbst freuen
sich über die Sanierung der Strogenstraße 
im kommenden Jahr. 



Unter „normalen“ Um-
ständen hätte die CSU
Wartenberg in der Som-
merzeit ihr traditionelles
Sommerfest gefeiert. Da
der Schutz der Gesundheit
für den Ortsverband aber
oberste Priorität hat,
konnte auch im Jahr 2021
das „klassische“ Sommer-
fest nicht guten Gewissens
und mit der sonstigen
Leichtigkeit veranstaltet
werden.

Damit das Sommerfest nicht ganz ausfal-
len muss, hat der CSU-Vorstand deshalb
Ende August zum „CSU-Sommerfest in
der Tüte – to go“ eingeladen. Die Vor-
standschaft wollte es sich auch in Corona-
Zeiten nicht nehmen lassen einmal
„DANKE“ zu sagen an die vielen aktiven
Mitglieder und die zahlreichen Unterstüt-
zerinnen und Unterstützer. Rund 100
Stofftüten mit Wartenberger Motiven
wurden an diesem Vormittag ausgege-
ben. Für Mitglieder und Unterstützer, die
nicht direkt kommen konnten, wurden
sogar Pakete „frei Haus” durch unseren
Schatzmeister Willi Veit geliefert.

Die Tüten enthielten viele Überraschun-
gen für alle Generationen und sind liebe-

voll im Vorfeld der Veranstaltung vom
CSU-Vorstand zusammengepackt wor-
den. Bei der Ausgabe der Tüten wurden
die geltenden Corona-Schutzmaßnah-
men selbstverständlich eingehalten. Auch
unser Bundestagsabgeordneter Dr. An-
dreas Lenz ließ es sich nicht nehmen, den
Ortsverband Wartenberg zu diesem An-
lass zu besuchen. Es ergaben sich viele
Gelegenheiten für Fragen und nach lan-
ger Zeit war ein direkter Informationsaus-
tausch wieder möglich.

Die CSU-Wartenberg dankt allen, die tat-
kräftig geholfen haben diese schöne Ak-
tion zu ermöglich und hofft natürlich
darauf bald wieder viel mehr Aktivitäten
in der Gemeinschaft erleben zu können.
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CSU-Wartenberg feiert ein Sommerfest in der Tu..te

Unser Service für Sie:
Details zu den Sitzungen des Marktgemeinderats, sowie aktuelle
politische Informationen aus dem Landkreis und dem Landtag 
finden Sie wie immer auf unserer Homepage
www.csu-wartenberg.de



virtuellen Welt. Wir haben gerne mit
Ihnen allen über die Themen diskutiert,
die Sie bewegen, Meinungen ausge-
tauscht und für unsere Inhalte geworben.
Der Wahlkampf hat Spaß gemacht! 

Unser herzlicher Glückwunsch geht an Dr.
Andreas Lenz zum erneuten Gewinn des
Bundestagsdirektmandat für den Wahl-
kreis Erding – Ebersberg! Wir sind uns si-
cher, dass er sich auch zukünftig mit einer
starken Stimme in Berlin für die Anliegen
Wartenbergs einsetzen wird. 
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1. Vorsitzender Dr. Markus Straßberger
Stellvertreter Franz Gerstner jun.

Christian Pröbst
Isabell Haindl

Schatzmeister & Internetbeauftragter
Willi Veit

Schriftführer Hans Schacherl

Digitalbeauftragte Nina Hieronymus

V.i.S.d.P:

CSU-Ortsverband Wartenberg
Kassenprüfer Thomas Furtner

Thomas Jahns
Beisitzer: Markus Bauer, Simon Grandinger
        Michael Grimm, Florian Hackl
        Werner Limmer, Anton Neumaier
        Bernd Scheumaier, Josef Sedlmaier
im Marktgemeinderat:
        Franz Gerstner, Simon Grandinger, 
        Martin Hamberger jun., Nina Hieronymus, 
        Isabell Haindl, Christian Pröbst (1. Bgm.), 
        Michael Pröbst, Bernd Scheumaier (3. Bgm).
        Josef Sedlmaier, Dr. Markus Straßberger

Vielen Dank an alle Wartenberger Wäh-
lerinnen und Wähler, die unserer CSU bei
der Bundestagswahl am 26. September
2021 ihr Vertrauen geschenkt haben.
43,83 % der Erststimmen entfielen in
Wartenberg auf unseren Kandidaten Dr.
Andreas Lenz. Das Zweitstimmenergebnis
liegt in der Marktgemeinde bei 34,50 %. 

Der Bundestagswahlkampf war geprägt
von vielen guten Gesprächen und einem
intensiven Austausch an unseren Info-
ständen und auf verschiedenen Veran-
staltungen vor Ort und auch in der

Bundestagswahl 2021 – DANKE fu..r das Vertrauen

Infostände im Bundestagswahlkampf mit 
Unterstützung der Landtagsabgeordneten 
Ulrike Scharf und Landrat Martin Bayerstorfer.
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mein Dank auch meinem CSU-Ortsver-
band Wartenberg, der mich auf meinem
bisherigen Weg immer bestmöglich un-

terstützt und gefördert
hat! 

CSU-Ortsvorsitzender
Dr. Markus Straßberger
gratuliert Nina Hiero-
nymus

Starke PolitikMACHERINNEN 

Liebe Wartenbergerinnen und
Wartenberger,

die Delegierten des Kreisver-
bandes der Frauen-Union Er-
ding haben mich in der
Kreisdelegiertenversammlung Mitte Sep-
tember 2021 in Moosinning zur neuen
Kreisvorsitzenden gewählt. Es ist mir eine
große Ehre und ganz besondere Freude,
den Kreisverband der Frauen-Union Er-
ding nun führen zu dürfen. 

Ich danke allen Delegierten und dem ge-
samten Kreisverband ganz herzlich für
das große Vertrauen! An dieser Stelle gilt

Ich freue mich sehr darauf, gemeinsam
mit meinem Kreisverband der Frauen-
Union Erding in den kommenden Jahren
eigene Schwerpunkte zu setzen, Politik
gleichberechtigt zu gestalten und inhalt-
lich zu prägen. 

Ganz herzlich lade ich alle interessierten
Frauen ein, ein Teil dieses großartigen
Netzwerks an starken Frauen zu werden!
Gerne können Sie sich jederzeit ganz un-
verbindlich an mich wenden – ich freue
mich auf viele weitere PolitikMACHERIN-
NEN!

Herzliche Grüße

Nina Hieronymus
Kreisvorsitzende Frauen-
Union Erding
Digitalbeauftragte CSU-
Wartenberg
Marktgemeinderätin &
Seniorenreferentin War-
tenberg

Die Frauen-Union Bayern ist die größte
Arbeitsgemeinschaft der CSU und das
weibliche Sprachrohr unserer Partei! Als
großes Netzwerk setzen wir uns gezielt,
konsequent und nachhaltig fur̈ unsere In-
teressen und Anliegen in einer modernen
Gesellschaft ein. Als Frauen-Union be-
geistern wir Frauen für Politik, fördern sie
gezielt und motivieren sie, politische Ver-
antwortung zu übernehmen. 

Der Frauenanteil in der Politik ist leider
immer noch viel zu niedrig. Es ist meine
tiefe Überzeugung, dass eine gleichbe-
rechtigte Teilhabe von Frauen und Män-
nern in der Politik eine Selbstverständ-
lichkeit werden muss – dafür werde ich
mich mit ganzer Kraft einsetzen. Um die-
ses Ziel zu erreichen, sind noch große
Schritte notwendig. Frauen stärken
Frauen – entsprechend diesem Motto
müssen wir gemeinsam und generatio-
nenübergreifend für mehr Frauen in der
Politik kämpfen!  

Neuer Kreisvorstand der Frauen-Union Erding
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wurde auch die zweite und dritte Auf-
gabe abgearbeitet. Ob Krabben fangen,
Bälle schießen oder vor bösen Hexen
flüchten, der Fantasie waren keine
Grenzen gesetzt.
Schritt für Schritt wurden dabei spiele-
risch die wesentlichen Grundkonzepte
des Programmierens kennengelernt. Die
Jungprogrammierer waren mit großer
Begeisterung dabei und strotzten vor ei-
genen Ideen. Mit dem erlernten Wissen
können nun alle Teilnehmerinnen und
Teilnehmer ihre selbst geschriebenen
Programme jederzeit zu Hause weiter-
entwickeln oder neue Ideen umsetzen. 

Ein eigenes Computerspiel programmie-
ren. Was schwierig klingt, ist eigentlich
kinderleicht. Das stellten im Rahmen
des Ferienprogramms 5 Kinder im Alter
zwischen 10 und 12 Jahren eindrucksvoll
unter Beweis.
Unter der professionellen Anleitung un-
serer IT-Experten und Software-Entwick-
ler Dr. Markus Straßberger, Thomas
Furtner und Willi Veit konnte jeder der
Teilnehmer seine eigenen, individuellen
Computerspiele erstellen.
Die erste Aufgabe war schnell erledigt
und es entstand eine interaktive Glück-
wunschkarte. Dabei lernten die Nach-
wuchsentwickler spielerisch die
wichtigsten Programmierfunktionen, die
wie Legosteine mit unterschiedlichen Ei-
genschaften per Mausklick zusammen-
gestellt wurden. Schneller als erwartet,

Spielend Programmieren lernen 

Am 01. September 2021 fand die Jahres-
hauptversammlung des CSA-Kreisverban-
des Erding im Gasthof Pfanzelt in Erding
statt. Die Veranstaltung stand im Zeichen
der Neuwahlen, der Bundestagswahl 2021
und der Ehrungen verdienter Mitglieder.

Zu ihnen zählt auch der Wartenberger
Ludwig Selmaier, der im Rahmen der Ver-
anstaltung für 40 Jahre Zugehörigkeit
zur CSA (Christlich Solziale Arbeitneh-
merschaft) geehrt wurde. Vor Ort gra-
tulierte neben dem CSA-Vorstand und
der Landtagsabgeordneten Ulrike Scharf
auch Nina Hieronymus, Marktgemein-
derätin und Mitglied im CSU-Kreisvor-
stand ganz herzlich. „Dieses jahrzehn-
telange Engangement ist einzigartig und
als Ortsverband sind wir sehr stolz auf
unser Mitglied Ludwig Selmaier, der sich

auch seit Jahrzehnten im Ortsverband mit
großer Kraft einsetzt”, sagt Hieronymus.

Die CSU-Wartenberg gratuliert außerdem
der gewählten Vorstandschaft um die
neue Vorsitzende Iva Hirth zur Wahl,
wünscht weiterhin viel Spaß, Freude und
Erfolg bei der politischen Arbeit und freut
sich auf eine gute Zusammenarbeit!

Nina Hieronymus, Ludwig Selmaier, 
Iva Hirth, Christoph Kober

CSA-Jahreshauptversammlung 2021 – Ludwig Selmaier fu..r 
40 Jahre Mitgliedschaft geehrt
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ren immer in ausreichender Menge zur
Verfügung stehen bedarf einer kontinu-
ierlichen und vorausschauenden Planung
zusammen mit allen Bildungseinrichtun-
gen vor Ort. Dies werden wir auch wei-
terhin mit aller Kraft unterstützen und
uns für eine qualitativ hochwertige und
bestmögliche Kinderbetreuung in War-
tenberg einsetzen.  
Wir wünschen allen Kindern eine behü-
tete, schöne gemeinsame Zeit in der
neuen Kinderkrippe und den Mitarbeite-
rinnen und Mitarbeitern allzeit viel Spaß
und Freude bei ihrer Arbeit.

CSU-Fraktion 
im Marktgemeinderat Wartenberg

CSU-Fraktion setzt sich für eine best-
mögliche Betreuung der Wartenberger
Kinder ein.
Anfang Oktober war es endlich soweit –
die neue Kinderkrippengruppe „Niko-
laus“ im Josefsheim Wartenberg wurde
feierlich eingeweiht. Als CSU-Fraktion
haben wir uns sehr über die Eröffnung
gefreut. Von Anfang an standen wir ge-
schlossen hinter den Planungen dieses
wichtigen Projektes für die Kinder der
Marktgemeinde Wartenberg. Wir wissen,
dass wir mit dem Josefsheim einen wei-
teren Träger haben, der qualitativ hoch-
wertige Kinderbetreuung für unsere
„Kleinsten“ anbietet. 12 weitere Krippen-
plätze stehen nun für Wartenberger Fa-
milien zur Verfügung. Durch die Nutzung
eines Bestandsgebäudes konnten außer-
dem die Mehrkosten für einen Neubau
eingespart und die Bauzeit mit nur 8 Mo-
naten auf ein Minimum reduziert wer-
den.
Mit der neuen Einrichtung kann der Be-
darf in der Marktgemeinde, wie seit vie-
len Jahren schon, zuverlässig zu 100%
gedeckt werden. Dass die Krippen-, Kin-
dergarten- und Hortplätze seit vielen Jah-

Einweihung neuer Kinderkrippengruppe

Der CSU-Ortsverband Wartenberg 
ist auch in den Sozialen Medien aktiv. 

Hier finden Sie Informationen über unsere Arbeit.

https://www.instagram.com/csu.wartenberg/?hl=de

https://www.facebook.com/CSUWartenberg/?epa=SEARCH_BOX
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sem Thema. Es hat uns sehr gefreut, dass
alle örtlichen Sportvereine vertreten
waren und sich dieser wichtigen Thema-
tik annehmen - zum Schutz der Kinder
und Jugendlichen, die in unseren Verei-
nen aktiv sind. 

Im Anschluss an den Vortrag fand ein of-
fener Austausch mit allen Beteiligten
statt, wobei es unter anderem um die
praktische Umsetzung der Corona Rege-
lungen im Hallensport ging. Ein gemein-
samer Vereinstag, bei dem sich die
einzelnen Vereine am Ort mit ihren Ange-
boten und Programmen präsentieren
können, wäre für den Sommer 2022 ge-
wünscht. Gerne sind wir hier bei der Um-
setzung und Planung behilflich. Es gibt so
viele tolle Angebote von und in unseren
Vereinen die wahrscheinlich noch nicht
allen bekannt sind. Weitere Informatio-
nen dazu finden Sie auf den jeweiligen
Homepages.

Gerne stehen wir für Fragen und Anliegen
rund um den Sport in der Markgemeinde
zur Verfügung.

Sportliche Grüße

Isabell Haindl und
Michael Pröbst

Unsere 
E-Mail-Adressen: 
Michael.proebst@wartenberg.de
Isabell.haindl@wartenberg.de

Sportreferenten für Wartenberg

Auf Initiative der CSU Fraktion gibt es seit
2020 drei Sportreferenten im Marktge-
meinderat. Sie sollen als Bindeglied zwi-
schen den Vereinen und der Gemeinde
agieren und Ansprechpartner zum The-
menbereich Sport sein.
Bei uns engagieren sich hier Michael
Pröbst und Isabell Haindl. Erstes Ziel war
regelmäßige Treffen zu etablieren, um
sich untereinander kennenzulernen und
sich persönlich auszutauschen. 

Bis jetzt gab es zwei Treffen mit den Ver-
treterinnen und Vertretern der Warten-
berger Sportvereine, bei denen man über
verschiedenste Themen ins Gespräch
kam. Der Wunsch nach Schließfächern für
Wertsachen in der Strogenhalle konnte
bereits umgesetzt werden und wird
schon fleißig genutzt. Die Anschaffung
einer mobilen Verkaufstheke ist für
nächstes Jahr in Planung. Auch wurde
beim ersten Treffen 2020 der Wunsch
nach einer Schulung zur Prävention von
sexuellen Übergriffen geäußert. Diesen
haben wir in Zusammenarbeit mit dem
Landratsamt Erding für den 12.10.21 or-
ganisiert. Zwei Damen aus dem Jugend-
amt in Erding informierten die
Zuhörerinnen und Zuhörer umfänglich
über die rechtlichen Dinge zu dieser The-
matik. Im zweiten Schritt gab es Hand-
lungsempfehlungen und praktische
Umsetzungsvorschläge, wobei auch die
Fragen der teilnehmenden Vereinsvertre-
ter umfassend beantwortet wurden. Zum
Abschluss der Präsentation gab es noch
jede Menge Informationsmaterial zu die-

Unsere Referentinnen und Referenten berichten: 

www.csu-wartenberg.de

mailto:Michael.proebst@wartenberg.de
mailto:Isabell.haindl@wartenberg.de


Unsere neue Hartlbru..cke!
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den Volksfestplatz evakuiert. Das Wasser
konnte aus dem Bach raus und wieder
reinlaufen. 

Dies ist nun die zweite Brücke
im Ort, die nach dem Hoch-
wasser 2013 erneuert und hö-
hergesetzt wurde und somit
den Durchfluss des Wassers
verbessert. 

Wir haben vom Markt War-
tenberg viel Geld investiert.
Das haben wir gerne gemacht,
weil es notwendig und sinnvoll
war. Aber wir müssen an dem
Thema dranbleiben.
Wir werden Hochwassernot-

fall- bzw. -einsatzpläne mit der Feuer-
wehr erarbeiten und zusammen mit dem
Wasserwirtschaftsamt weiter am Hoch-
wasserschutz arbeiten.
Dazu werden wir auch die Bereitschaft
von Ihnen, liebe Bürgerinnen und Bürger,
benötigen. Um unseren Ort vor Hochwas-
ser zu schützen, wird es zukünftig nicht
mehr möglich sein, überall an der Strogen
ein Haus zu bauen. 

Ich hoffe sehr auf Verständnis und freue
mich auch weiterhin auf ein gutes Mitei-
nander.

Herzlichst
Ihr 
Christian Pröbst, Erster Bürgermeister

Liebe Wartenbergerinnen und Warten-
berger,

nach rund zwei Jahren der Planung mit
dem Büro Brandl und Eltschig und rund
10 Monaten Bauzeit ist sie nun fertig, un-
sere neue Hartlbrücke. 

Mit 40 Tonnen LKW´s befahrbar, mit brei-
ten Gehsteigen für die Sicherheit der Kin-
der und Radfahrerinnen und Radfahrer.
Auch mit genug Stahlbeton
um dem Wasser Stand zu
halten. 
In 10 Monaten Bauzeit hat-
ten wir kein einziges Hoch-
wasser. Kaum ist die Brücke
aber fertig, hatten wir Ende
August ein Hochwasser,
dass bis auf 50 cm an den
Unterzug gereicht hat. 
Mit 36.000 Litern Wasser
pro Sekunde Durchfluss war
das sogleich die 1. Bewäh-
rungsprobe für die Brücke.
Fazit nach dem Hochwassers: „Es hat
alles bestens funktioniert!“
Die alte Brücke hatte noch einen Pfeiler
in der Mitte, der das Wasser gebremst
und zu Verklausungen am Pfeiler geführt
hatte. Jetzt kann das Wasser ungehindert
fließen und wir hatten im Ort keinen
Schaden zu verzeichnen. Wir haben nur


